

【星と稲の訓】 朝に星を戴きて出で 努め励みて 我が伊米ヶ崎校及び伊米ヶ崎村の発展を期さん



夏に伸びる



明日から子どもたちも楽しみにしている夏休みに入ります。長い休みですので、生活のリズムをくずさないよう、まずは規則正しい生活(早寝、早起き、朝ご飯)を心がけ、夏休みにしかできない挑戦をして、楽しい思い出をたくさん作ってほしいと願っています。

さて、今月の全校朝会で夏休み取り組む科学研究の例をいくつか紹介しました。その中で、夜 行性のはずのカブトムシが昼間にも庭の木 (シマトリネコ) にいることを不思議に思い、観察を 行った埼玉の小学校4年生の男児柴田亮さんの話をしました。先日『朝日新聞』に載っていたの で、記事をご覧になった方もいらっしゃると思います。この観察は2年間継続され、昼間に集ま るカブトムシの実態を明らかにし、カブトムシの習性の常識を覆すものだとして、米生態学協会 学術誌「エコロジー」に掲載されたそうです。亮さんは素朴な疑問をふくらませ、庭に来るカブ トムシにアクリル塗料で印をつけ、膨大なデータをとり続けました。柴田さんの着眼点と粘り強 い取組は称賛に値しますが、この研究には欠かせない支援者が2人います。一人は亮さんのお母 さんです。亮さんは図書館でカブトムシ関連の本を片っ端から読みあさり、東南アジア産のシマ トリネコにはカブトムシが昼間も残っているようだと書いてある本を見つけます。(この働きか けもお母さんによるものだと想像されます。) お母さんはその著者である山口大学講師の小島渉 さんの連絡先を調べ、「息子がどうしても聞きたいことがあります。よかったら答えてくれませ んか。」とメールを送り、その後メールのやりとりを行うきっかけをつくります。もう一人の支 援者小島さんは、亮さんの疑問を大切にし、データ収集のアドバイスを送り、論文を共著しまし た。亮さんは「(小島さんから)『こうしたら面白い』と言ってくれ、自分も不思議だな、面白 そうだなという気持ちで研究できた。」と振り返っています。この記事を読み、子どもを育てる のは、周囲の環境が大切であることを強く感じました。2人が亮さんの疑問を受け止め、一緒に なって考えたり、楽しんだり、悩んだりしてくれなければ、亮さんの小さな好奇心は育たず、研 究も長続きしなかったと思います。夏休み中の子どもたちは、いつもよりたくさんの自分の時間 があります。その中で、様々なことを考え、好奇心の翼を広げることと思います。そんな小さな 好奇心ややる気をしぼまさないような声かけ、働きかけをお願いしたいと思います。もちろん科 学的なことだけではありません。ひょっとしたら、この夏に見つけた興味や関心がその後の人生 を豊かにするかもしれません。

最後になりましたが、1学期間、新型コロナウイルス感染症の拡大や事故もなく、子どもたちが元気で無事に終業式を迎えることができたのも保護者の皆様、地域の方々の皆様のお陰です。本当にありがとうございました。



明るく!楽しく!~7/20 辞線 2学経表~

今年度も音楽朝会で各学年の発表を行っています。学年発表の日は、保護者の皆様から多数参観していただき、子どもたちの励みになっています。今月は先月の5年生に引き続いて2年生が発表しました。(5年生の発表の様子はHPに掲載してあります。)体を揺らして笑顔で歌う姿はいつもの2年生の素直さや元気のよさが表れていました。曲紹介や発表には手話を入れ、工夫して発表していました。来月以降も学年の発表を予定しております。保護者の皆様、その際はぜひお越しください。





2年ぶりの水泳授業

昨年できなかった水泳授業ですが、今年度は新型コロナウイルス感染予防を行いながら実施することができました。1年生だけでなく、2年生も小学校での初めての水泳授業でした。やはり暑い夏は水泳に限ります。子どもたちは夏の日射しを浴びながら元気に水しぶきを上げていました.



あいさつで明るい伊米ヶ崎に! ~7/1-7 あいさつ運動~

保護者の皆さんから、登下校の時間に合わせ、集合場所や交差点等、地域の中で保護者の方から子どもたちにあいさつのお声がけをしていただきました。ありがとうございました。「もっと大きな声で!」と指導を受けた登校班もあったそうです。これからも、気になることがありましたら地域でもお声がけください。今後もご協力よろしくお願いいたします。



~お知らせ~

伊米ヶ崎小は $8/10\sim16$ 日まで閉庁になっています。お急ぎでなければ、17 日以降にご連絡ください。事故やお子さんや家族が新型コロナウイルスに感染した、濃厚接触者に特定された、PCR 検査の対象となった場合等は、閉庁日であっても直ぐに学校(792-0089)にご連絡ください。呼び出し音が 10 回程度鳴ったのち、教頭の携帯電話に転送されることになっています。

